
早餐工程，质量比数量更重要
□苑广阔

据烟台市商务局统计，
目前烟台市的“放心早餐工
程”共有三家定点企业：在
原有的蓝白、日新华天两家
的基础上，烟台市商务局已
批准大三元为放心早餐定
点企业。另外，主营面包、蛋
糕等食品的威利发也正在

考察早餐市场，或将于今年
10月底试营业。( 本报7 月3 1

日C 04、05版报道)

一个城市的“早餐工
程”对市民的重要性不言而
喻，尤其是对于城市的上班
族而言，绝大多数人没有时
间在家里准备早餐，人人都
希望能够在市场上购买到
安全、可靠、卫生、健康的早
餐食品。值得高兴的是，在
烟台市政府有关部门的积

极推动和各家企业的积极
参与之下，目前烟台市的早
餐市场即将迈入群雄逐鹿
的“战国时代”。

早餐点的数量上来了，
从中受益受惠最大的，当然
还是广大消费者，能够多些
选择和比较，可以根据自己
的口味和需要，选择不同的
早餐点解决早餐问题。

与此同时我们也应该
看到，作为一项便民工程、

利民工程，早餐市场只有数
量上的丰富还远远不够，还
应该注重质量上的追求。举
个简单的例子，参与早餐工
程的企业多了，竞争激烈
了，利润可能就会变低，那
么会不会有企业为了保本
或者是追求更大的市场利
润，而放松对食品质量、卫
生和安全的要求？应该说，
这样的担心并非是杞人忧
天。而一旦企业放松对食品

质量、安全和卫生的要求，
消费者的身体健康就没有
了保障。因此，在追求数量
的基础上，也丝毫不能放松
对质量的要求。

早餐工程的卫生和安
全问题，依靠消费者的自
我防范显然远远不够，最
终的责任，还是要落到政
府监管部门的身上。应该
说，烟台市有关部门在推
动早餐工程方面做了很多

工作，付出了很多努力，而
要想把事情做得更好，让
早餐工程进入一种良性运
作的轨道，就必须在保证数
量的基础上，加强对质量、
卫生等方面的监管工作，建
立起一种长效监管机制，把
各家企业的早餐店、早餐铺
面都纳入政府的监管范围
之内。从市场要数量，从监
管要质量，才是城市早餐工
作的必由之路。

读者赵连卿：望子成
龙、望女成凤，是每个家长
对孩子的最大期盼。于是
就连属相，家长们都会为
孩子计划好、安排好，仿佛
属相能够决定孩子的未
来。于是，扎堆生子的现象
就层出不迭，今年烟台市

新生的“龙宝宝”总数同比
增长超过25%，就是源于对
龙属性的期盼。

然而，扎堆现象不仅
给 孕 产 妇 带 来 很 多 不
便，对孩子今后的发展
也极为不利。从孕产妇
的角度来说，生产时难

寻床位，在接受孕前检
查、保健时承受排队之
苦，聘请月嫂、保姆时平
添困难。从孩子的角度，
虽然属相好，但无论上
学还是就业都会面临更
多的竞争，反而会给孩
子带来无形的压力。

因此，扎堆现象不仅
是个人的问题，更是一
个社会问题，需要认真
对待、正确处理，虽然生
育自由，但有关部门也
要积极引导、形成正确
的舆论导向，逐步减少
类似的扎堆现象。

扎堆生龙宝宝，何苦呢
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读者林缘：有能力买
房，本来是一件高兴的事
儿，但是在这个过程中，
总是难免会遇到这样那
样的问题，比如房屋质量
问题、收房后房屋状况与
购房前介绍大相径庭等。
但是和这些问题相比，开
发区的刘东 (化名 )更倒

霉，因为开发商延期交
房，他到现在连房子都没
有拿到手。

买房时，开发商信
誓旦旦交房的承诺还在
耳边，可是后来就不是
那么回事儿，一而再的
修改交房时间，延期交
房的情况在烟台楼市也

有不少，这一现象拷问
着开发商的诚信。
如何避免出现延期交房
的情况，我认为应该做
到以下几点。对开发商
而言，应当处理好项目
施工的各个环节，确保
楼盘保质保量顺利交付
给购房者。对于购房者

而言，在签订购房合同
的时候一定要看清合同
各项条款，做到有备无
患。相关部门也要建立
健全相关的法律法规制
度体系，使相关纠纷产
生 时 可 以 做 到 有 法 可
依，同时加强对开发商
违约行为的监察力度。

延期交房考问开发商诚信

应该说，烟台市有关部门在推动早餐工程方面做了很多工作，付出了很多努力，而要想把事情
做得更好，让早餐工程进入一种良性运作的轨道，就必须在保证数量的基础上，加强对质量、卫生等
方面的监管工作。
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在烟台去哪里吃早餐？你
是选择洋快餐、路边摊还是企
业的早餐网点？看似选择挺多，
但有一个问题是，所有选项的
数量都不多，所以很多人也就
发出吃个早餐好难的感叹。

不吃早餐对身体不好，
我们都知道。但作为一个上
班族，排上10分钟队等着买

早餐，眼看着公交车从眼前
开走，赶不上车上班就迟到
然后就得扣钱，这样的代价
只能让我们选择舍弃早餐。

在我看来，烟台放心早
餐进入“战国时代”，对消费
者来说是件好事，至少能保
证数量，不用排队就能买份
早餐。（陈昂）

今日烟台

抵顶新车 底价出售

▲帝豪EC8 2 . 0L 手动舒适导航版

▲菱智V5 2 . 0L 9座
▲菱智M5 2 . 0L舒适版

▲1 . 6L陆风新风尚精致版 七座

电话：

13573567757 卜先生 18660095706 张先生

▲红色雪铁龙C2 1 . 4L运动版

可4S店
直接提车

底价
出售

公告
兹有芝罘

区某高档小区
内 网 点 房 一
套 ，面 积 为
3 6 . 4 1平方米，
地 段 好 ，升 值
快 ，现 特 价 出
售 。有 意 者 请
致 电 咨 询 ：
18660533332。
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官方微博：http://weibo.com
/1886899723

期待数量有保证，不用排队买早餐

对于市民来说，吃份早
餐，便利性是最重要的。就
算一家早餐店建得再好、早
餐品种再多，但如果离居民
小区太远，也难以方便人们
就餐。事实上，在任何一个
城 市 ，早 餐 摊 点 都 是 零 散
的，因为零散才能满足人们
便利的要求。因此保证足够
多的早餐摊点，才能满足市

民需求。
目前烟台市确认了3家

放心早餐定点企业，不再是
蓝白一家独大，通过竞争也
能促进烟台放心早餐的健
康发展，但是要警惕无序竞
争。在三家企业的具体布点
上，政府部门也应该给予指
导 ，别 出 现 盲 目 混 战 的 局
面。（徐明）

希望布局合理，防止盲目混战

早餐的重要性几乎人
人皆知，但想吃上干净、放
心早餐却不是易事。全国各
地有不少地方在推行“放心
早餐工程”，开始的时候雷
声阵阵，最后却见不到几个
雨点，参与企业多以惨淡收
场。其实，之所以造成这种
局面原因是多方面的，但其
中最重要的原因不外乎所
谓的“早餐工程”，只顾着

“工程”的整齐划一，却忽视

了早餐口味和实惠这些最
基本要素。比如那些常见的
街头“放心早餐亭”，食物种
类单一，价格还贵。另外还
要做到既要使吃早餐的上
班族感到方便快捷，又要维
护好交通和市场秩序，不至
于出现拥挤排队和脏乱差
现象。这不仅需要管理者的
智慧，还要靠早餐从业者的
配合和吃早餐市民的自觉。

（韩昀达）

早餐工程不能忽视实惠这一点

格共鸣
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